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INVITATION AUX VOEUX
LE 7 JANVIER 2024 À 16 HEURES

À LA SALLE DES FÊTES

Le maire et son conseil municipal 

seront heureux de vous accueillir pour 

la traditionnelle cérémonie des voeux 

suivie d'un vin d'honneur et de la 

dégustation de la coque des rois.

Bonne AnnéeBonne Année
2024
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3 SEPTEMBRE LAFRANÇAISE COMICE AGRICOLE EX-CANTON DE LAFRANÇAISE

14 SEPTEMBRE LAFRANÇAISE RENCONTRE AVEC LE PREFET DU TARN-ET-GARONNE

17 SEPTEMBRE MOLIERES COMICE AGRICOLE EX-CANTON DE MOLIERES

18 SEPTEMBRE L'HONOR-DE-COS REUNION PEDT

22 SEPTEMBRE MONTAUBAN CONSEIL D’ADMINISTRATION ASSOCIATION DES MAIRES DE TARN-ET-GARONNE

27 SEPTEMBRE LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

30 SEPTEMBRE MONTAUBAN ASSEMBLEE GENERALE DES MAIRES DE TARN-ET-GARONNE

4 OCTOBRE LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

5 OCTOBRE L'HONOR-DE-COS ASSEMBLEE GENERALE ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES DU RPI

21 OCTOBRE LAFRANÇAISE INAUGURATION CENTRE DE LOISIRS INTERCOMMUNAL

30 OCTOBRE  PUYCORNET ASSEMBLEE GENERALE PUYCORNET GYM

8 NOVEMBRE PIQUECOS CONSEIL D’ECOLE RPI

12 NOVEMBRE  PUYCORNET REPAS DES AINES DE LA COMMUNE

15 NOVEMBRE LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE ET CONSEIL COMMUNAUTAIRE

18 NOVEMBRE  MOLIÈRES INAUGURATION MAISON DE SANTE

23 NOVEMBRE PUYCORNET VISITE DU SENATEUR F. BONHOMME

28 NOVEMBRE  LAFRANÇAISE CONSEIL D’EXPLOITATION DE L’OFFICE DU TOURISME

6 DECEMBRE LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

11 DECEMBRE  PUYCORNET VISITE DU SENATEUR P.A LEVI

12 DECEMBRE LAFRANÇAISE COMITE PILOTAGE PEDT

13 DECEMBRE  LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

23 DECEMBRE PUYCORNET NOEL DES ENFANTS DE LA COMMUNE
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Ce second semestre 2023 a été marqué par plusieurs 
faits et événements sur le plan international, 

national, communal et intercommunal.

Sur le plan international, au Proche-Orient, le conflit israélo-
palestinien a fait de très nombreux morts civils. Il faudra des hommes 
ou des femmes de bonne volonté à la haute stature internationale 
comme le furent en leur temps, Yasser ARAFAT le chef de l’autorité 
palestinienne, Shimon PERES ou Yitzhak RABIN, anciens premiers 
ministres israéliens, pour arriver à négocier une paix durable que 
tout le monde espère afin que chaque peuple dispose enfin d’un 
état souverain.

En France, le meurtre à l’arme blanche de Thomas (16 ans) dans 
une commune de 500 âmes lors d’une fête de village est un fait 
divers qui devient malheureusement un fait de société. Même dans 
nos campagnes, nous ne sommes plus à l’abri de faits semblables. 
Cependant, il faut rester prudents sur les motifs de ce meurtre et 
laisser la justice faire son travail. Mais celle-ci doit se montrer sans 
pitié pour les auteurs de cet attentat abject qui plonge tout un village 
dans la tristesse et le deuil.

A Puycornet, l’actualité a été plus réjouissante dans son ensemble 
avec, et c’est une excellente nouvelle, un automne très pluvieux 
qui permettra, je le pense, la reconstitution des nappes phréatiques 
après une fin d’août caniculaire où la barre des 40° a encore été  
dépassée.

Je crois, hélas, qu’il faudra s’habituer à ce type de bouleversement 
climatique. La pluie est toutefois arrivée trop tard pour une « poussée 
de cèpes » qui aurait été la bienvenue. Faute du roi des champignons, 
nous nous sommes contentés de « pradelets ».

Je voudrais revenir un peu plus longuement sur notre fête locale 
du 15 août, événement incontournable de notre commune. Comme 
depuis de très nombreuses années, elle attire, vous le savez bien, 
un nombre très important de visiteurs. Mais cette année plus 
particulièrement avec une population communale qui, l’espace 
d’une journée et demie, est multipliée par 2 ou 3. Je tiens à féliciter 
toute l’équipe du président Cyril Graniou qui se donne sans compter 
pour que ces festivités se déroulent dans le meilleur esprit avec un 
programme très éclectique, qui attire toutes les générations, et une 
organisation sans faille et dans la bonne humeur. 

Mais la réussite de cette fête, c’est aussi la vôtre qui vous êtes 
montrés si généreux lors de la tournée des bouquets et avez réservé 
un accueil chaleureux aux organisateurs. Soyez-en remerciés du fond 
du cœur !

Le terrain multisports dont je vous ai parlé dans 
le précédent bulletin municipal est désormais 
opérationnel depuis fin août. Nul doute qu’il 

profitera aux adolescents de la commune. Il fait déjà le bonheur des 
enfants scolarisés à l’école communale. Je peux vous annoncer que 
grâce à cet équipement une « caravane des sports » organisée avec 
la collaboration précieuse de l’UFOLEP (Union Française des Œuvres 
Laïques d’Education Physique) aura lieu le samedi 25 mai 2024.

Elle proposera aux jeunes et aux adultes de passer une journée 
sportive, ludique et intergénérationnelle en mettant à leur disposition 
des animations gratuites qui leur feront découvrir de nouvelles 
pratiques sportives.

Enfin, un mot sur le concours de labour cantonal qui a eu lieu cette 
année sur notre commune au lieu-dit « Lestiol » et qui a connu un 
vif succès populaire. Félicitations méritées à toute l’équipe de la 
« Vieille Charrette » pour la bonne organisation de cette journée très 
prisée par le monde agricole.

Sur le plan intercommunal, mes propos seront moins optimistes. En 
effet, la suppression sans concertation de la CVAE (Cotisation sur la 
Valeur Ajoutée des Entreprises) après celle de la taxe d’habitation 
non compensée à l’euro près nous posent problème sur le plan 
budgétaire. La CVAE a été remplacée par une branche de la TVA dont 
le montant est très aléatoire car il fluctue en fonction de la croissance 
du pays. Si bien que les recettes annoncées par les services de l’Etat 
au moment du vote du budget sont remises en question quelques 
mois plus tard. De plus, les dotations de l’Etat stagnent alors que 
les compétences dévolues à l’intercommunalité sont de plus en plus 
importantes. Elaborer un budget devient désormais un véritable 
numéro d’équilibriste qui, sans remettre en question les projets 
structurants annoncés, risque fort de les repousser d’une année.
Je voulais évoquer avec vous ce problème et je pense que Thierry 
DELBREIL, président de l’intercommunalité, l’abordera dans sa prise 
de paroles lors de la cérémonie des vœux 2024.

En cette fin d’année 2023, permettez-moi de vous souhaiter en 
mon nom et en celui du conseil municipal d’excellentes fêtes de fin 
d’année en famille ou entre amis.

C’est avec plaisir et enthousiasme que nous vous donnons rendez-
vous le dimanche 7 Janvier 2024 pour la traditionnelle cérémonie 
des vœux qui se terminera par un vin d’honneur et la dégustation de 
la galette des rois.

Avec tout mon dévouement 
et celui du conseil municipal.

Jean-Michel PRAYSSAC,
Maire.

LE MOT DU 
MAIRE

Toutes les informations 
de la commune sur votre 
site internet
www.puycornet.com
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LES TRAVAUX ET PRINCIPALES 
DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

M. le Maire rappelle au conseil municipal que le prix des repas cantine est actuellement fixé à 
2,65€ pour les élèves et à 5,05€ pour les adultes.Il propose de fixer les montants suivants pour 
l’année scolaire 2023/2024 à :

 - 2,85€ pour les élèves, ce qui représentera une augmentation de moins de 30€ par enfant 
pour l’année scolaire.
 - 5,25€ pour les adultes.

Ces tarifs sont applicables depuis le 01/09/2023

FIXATION DU PRIX DES REPAS DE CANTINE POUR L’ANNEE SCOLAIRE 2023/2024

Vu la dégradation d’un des jeux extérieurs pour les enfants, due à l’usure du temps et aux intempéries, 
il est décidé de remplacer un des jeux (toboggan) par un modèle sensiblement identique mais en 
aluminium pour un prix HT de 4323€ auprès de la société COMAT ET VALCO dont la proposition 
était la plus intéressante.
Les jeux démontés lors de l’implantation du stade multisports seront réinstallés avant la fin de 
l’année 2023 si le temps le permet.

RENOUVELLEMENT JEUX EN BOIS POUR LES ENFANTS 

ACQUISITION CHAISES ET BUREAUX POUR L’ECOLE

TRANSFERT DE GESTION DES CEE AU SDE82

Il convient de renouveler quelques chaises et bureaux dans les classes de l’école communale.
Après examen d’offres commerciales, il s’avère que les prix proposés par la société 
COMAT ET VALCO sont les plus avantageux.

Le conseil municipal décide d’acquérir :
 - 15 chaises
 - 4 bureaux 
Pour un montant total de 1030 € HT.

M. Le Maire expose au conseil municipal 
que lorsque la commune engage des travaux 
d’amélioration de performances énergétiques 
sur des équipements de bâtiments publics, 
il est possible d’obtenir des CEE (Certificat 
d’Economies d’Energie) introduits par la loi 
d’orientation énergétique de Juillet 2005. 

Ce dispositif précise que, pour des opérations 
standardisées, la commune peut bénéficier 
de CEE délivrés par le Ministre en charge 

de L’Ecologie, du Développement Durable 
et de l’Energie. Ces certificats peuvent être 
ensuite valorisés et représenter une ressource 
financière pour la commune. Il est donc 
décidé par une convention de confier au 
SDE (Syndicat Départemental d’Energie) le 
transfert et la valorisation des CEE. 
Un dossier sera déposé après signature 
de ladite convention pour les travaux de 
géothermie et de mise en place d’ampoules 
LED.
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PARTICIPATION COMMUNALE AUX TRANSPORTS SCOLAIRES 2023/2024

TRAVAUX VOIES INTERCOMMUNALES

M. le Maire informe le conseil municipal 
que, désormais, les transports scolaires 
sont gratuits pour les familles dès lors 
qu’elles respectent les conditions fixées 
par le règlement du transport 
scolaire régional.

Si l’enfant ne répond pas 
aux critères fixés par le 
Conseil Régional, il devra 
s’acquitter d’un accès spécial 
à 195€/an. Il est considéré 
comme «  non-ayant-droit  ».  
Considérant ces éléments, le 

Maire propose de renouveler la prise en 
charge du coût revenant aux familles pour 
les « non-ayant-droits » à hauteur de 50%. 

En ce qui concerne 
l’aide au transport routier 
ou ferroviaire pour les 
enfants scolarisés hors du 
département, la commune 
ne participe pas.

Cette année, c’est la route de l’Honor-de-Cos (secteur BAOURIOS-PLAINE D’ESPAGNE) qui a 
subi une cure de jouvence avec une reprise des rives (côté droit en allant vers L’Honor-de-Cos), 
coût de l’opération : 8 000 € HT prise en charge par l’Intercommunalité. 

De plus, l’ensemble des 
routes intercommunales 
ont été entretenues 
par le passage du 
PATA (Point à Temps 
Automatique).
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Aux services de la municipalité depuis presque 
20 ans, « Maïté » Mespoules, entrée comme 

agent communal le 3 septembre 2002 a été 
titularisée au grade d’adjoint technique principal 
2e classe le 1er octobre 2013. Son activité 
principale était l’encadrement périscolaire au 
sein de l’association Léo-Lagrange, l’entretien des 
classes, des sanitaires et, ponctuellement, de la 
salle des fêtes.

Maïté apportait une aide importante et appréciée 
à Nathalie, notre cantinière, pour la préparation 
des repas.

Son grand plaisir était aussi d’accompagner en 
classes découvertes les enfants de l’école qui 
la considéraient souvent comme une seconde 
maman. Un hommage bien mérité lui a été rendu 

par le maire Jean-Michel PRAYSSAC a l’occasion d’un apéritif dînatoire autour duquel 
avaient pris place ses collègues de travail, l’équipe enseignante et de nombreux élus.
C’est entourée de sa famille qu’elle reçut de nombreux cadeaux.
Son émotion était à la hauteur de sa gentillesse et son dévouement.
Bonne retraite à toi « Maïté » !

BONNE RETRAITE, « MAITE » !
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LE MOT DE L’ECOLEA L' ELOCE

Le mois de novembre débutant, les élèves de 
l’école se sont attelés à la fabrication d’un 

calendrier de l’Avent pour chaque classe.
Durant près de trois semaines, chacun 
a ainsi fait de son mieux pour œuvrer à 
la conception de l’objet, rappelant pour 
certains le thème de la classe (les Jeux 
Olympiques pour 
les CE2, Harry 
Potter pour les 
CM2).
Durant près de 
deux semaines, les 
élèves ont ensuite 
vendu des tickets 
de tombola dans 
leur entourage afin 
de remporter le 
précieux sésame, 
et le tirage au sort 
s’est déroulé le jeudi 30 novembre. A cette 
occasion, une main innocente a déterminé 
le gagnant, faisant néanmoins de nombreux 
déçus.

Voici donc les gagnants pour chaque classe :
- Classe CE1 de Océane MEDALE : 
Gabriel Cambareri
- Classe CE2 de Maël VIDONI : 
Léo Tesseyre
- Classe CM2 de Anne RIGAUD : 
Timéo Amadieu

Un deuxième tirage au sort pour 
la grande tombola de Noël est 
prévu le mardi 19 décembre à 
l’école de l’Honor-de-Cos. A cette 
occasion se tiendra le marché de 
Noël, réunissant les différentes 
classes, au cours duquel une 
vente d’objets fabriqués par 
les élèves sera proposée aux 
parents. La soirée se terminera 
par une chorale reprenant les 
différents chants sur le thème de 
Noël étudiés durant les séances 

de musique.L’ensemble de l’équipe éducative 
vous souhaite de très bonnes fêtes de fin 
d’année et une très bonne année 2024.

Du lundi 20 au vendredi 24 novembre 
2023 a eu lieu la Semaine Européenne 

de la Réduction des Déchets (SERD) pour 
promouvoir les bonnes 
pratiques qui vont dans le 
sens de la réduction des 
déchets.

La préservation de notre 
environnement et des 
ressources naturelles est 
aujourd’hui un des défis 
majeurs que nous devons 
relever pour les générations 
futures. C’est dans ce 
contexte que le SIEEOM 
Sud-Quercy, en charge 
de la collecte des déchets 
et le SDD82, syndicat de 

traitement des déchets, ont proposé un défi « 
goûter sans emballage ».

Notre école a donc  décidé 
de participer à ce défi. 
Ainsi, l’équipe enseignante 
a encouragé les enfants à 
priviligier des goûters avec le 
moins possible d’emballages 
pendant la semaine-défi : 
fruits, gourde, boîte à goûter 
avec des gâteaux faits 
maison, fruits secs… 

UNE SEMAINE DE  DÉFI « Goûter sans emballage » lancée au sein de l’école du 20 au 24 
novembre 2023 - Réduction des déchets
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L’HEURE DE LA RENTRÉE A SONNÉ !!
LA NOUVEAUTÉ POUR CELLE-CI EST L’OUVERTURE 
DE L’A.L.A.E MATIN ET SOIR À PUYCORNET.

Que se passe-t-il cette année ?
En cette première période, nous travaillons ensemble les règles de vie, comme chaque 
début d’année.Nous accompagnons les enfants qui arrivent de l’école de l’Honor, pour 
leur permettre de prendre leurs repères.

En ce mois de septembre, nous avons pu réfléchir avec les enfants à un nouvel 
aménagement de la cour. Ce plan d’aménagement a été présenté aux enseignants pour 
recueillir leurs idées et les associer à celles des enfants. Nous avons envoyé une invitation 
à monsieur le maire pour lui présenter la maquette de notre projet :

Aménagement de l’ALAE :  la salle bleue (mauvais temps le mardi, jeudi lors de l’aide 
aux devoirs)

Aménagement de la cour, proposition de différents jeux de cour, jeu de l’oie, foot, 
chifoumi, les 4 coins, projet travaillé avec les enfants. Les animatrices porteuses du projet 
sont Paquita et Nesrine.

Un espace plantation en extérieur encadré par Marie, délimitera le coin calme lecture et 
l’espace terrain jeux collectifs.

Des activités de loisirs sont travaillées par Laurence dans la salle ALAE, par exemple pour 
la période Halloween, des bottes ont été réalisées avec des bouteilles de soda (récup).

LES PETITS CITOYENS

« Les petits citoyens », c’est un outil qui permet aux animateurs par le biais de petits jeux, 
de saynètes, de minutes d’information… de sensibiliser les enfants aux problématiques 
rencontrées, en favorisant l’échange et la discussion. 

NOËL

Nous allons retrouver différentes activités pour la préparation de Noël :
 Chapeau de Noël avec un recyclage de conserves
 Des suspensions avec des anneaux de conserves
 Un ensemble ski avec des bâtons de glace
 Des cygnes avec des pommes de pin
 Des maisons et souris avec des coquilles de noix.

L’ALAE    DE PUYCORNET
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L’équipe d’animation de Puycornet, vous présente ses meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année.
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LE MOT DE L’ AAPEERPI

L'AAPEERPI accueille un nouveau membre au sein de son bureau qui est désormais composé de : 

- Desfontaines Benjamin, président 
- Hu Katia, trésorière
- Bénassac Adèle, secrétaire

Nous sommes heureux de compter de nouveaux membres, ce qui permettra d'organiser plusieurs 
actions dont les bénéfices seront versés aux trois écoles du RPI.
L’association a reversé 5400€ pour l’année scolaire 2022/2023.

Un stand afin de présenter l’association et une distribution de bonbons ont été mis en place lors 
de l’exposition du jeudi 19 octobre à l’école de l’Honor de Cos.
Nous prévoyons pour cette année :

- vente de gâteau Bijou
- un loto le 10 février 2024
- une kermesse (À confirmer). 

D'autres actions pourront voir le jour au cours de l'année suivante une fois l’association stabilisée.
L'équipe de l'AAPEERPI
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ECHOS COMMUNAUTÉ DES COMMUNES   
COTEAUX ET PLAINES DU PAYS LAFRANÇAISAIN

Inauguration de la Maison de l’Enfance et de la 
Jeunesse intercommunale : près de 2 millions 

d’euros investis dans de nouveaux bâtiments

Samedi 21 octobre 2023, la commune de 
Lafrançaise, le centre communal d’action sociale 
(CCAS) et la communauté de communes du pays 
de Lafrançaise ont inauguré 
trois bâtiments à la Vallée des 
loisirs  : la nouvelle Maison de 
l’Enfance et de la Jeunesse In-
tercommunale, l’extension et ré-
novation de l’EHPAD municipal 
et la création d’une chaufferie 
bois, qui alimente, entre autres, 
les deux équipements. 

A cette occasion, Thierry 
Delbreil, président de la 
communauté de communes du 
Pays de Lafrançaise et maire de 
Lafrançaise, était accompagné 
d’Edwige Darracq, sous-préfète 
et secrétaire générale de la 
préfecture de Tarn-et-Garonne, 
de Valérie Rabault, députée de 
la première circonscription de 
Tarn-et-Garonne, des sénateurs 
Pierre-Antoine Lévi et François 
Bonhomme, du conseiller 
régional Patrice Garrigues, 
du président du conseil 
départemental Michel Weill, 
de Charlotte Hubert-Boyer, 
directrice de la CAF de Tarn-et-
Garonne et de David Billetorte, 
directeur départemental de 
l’Agence régionale de santé.

Nouvelle Maison de l’enfance et de la jeunesse 
(MEJ) : un lieu partagé et pluridisciplinaire
Engagée depuis 2010 dans une politique de 
développement de ses services « petite enfance, 
enfance, jeunesse », et face à l’augmentation des 
demandes d’accueil de loisirs, la communauté de 
communes a souhaité améliorer l’accueil des plus 
jeunes en créant un bâtiment partagé et pluridis-
ciplinaire, permettant une meilleure offre d’activi-

té et garantissant davantage de sécurité, d’acces-
sibilité et de confort à tous ses usagers. Ce lieu de 
référence pour l’enfance et la jeunesse à l’échelle 
intercommunale permet l’accueil de loisirs bien 
sûr, les mercredis et les vacances scolaires, mais il 
héberge également des ateliers à destination des 
assistantes maternelles et des permanences des 

professionnels de l’enfance. 
Les crèches, le centre social, 
les écoles et les services in-
tercommunaux peuvent éga-
lement profiter des espaces 
d’activité et de réunion. 

Coût des travaux : 1 939 504 € HT
Financements :
DSIL : 969 684 €
Conseil Régional : 125 000 €
Conseil Départemental : 209 400 €
CAF : 48 250 €
Communauté de communes : 587 170€
Deux projets communaux 
également inaugurés.
Au cours de la matinée, la 
chaufferie bois et l’EHPAD, 
deux projets portés par la 
commune et le CCAS de 
Lafrançaise ont également 
été inaugurés. La chaufferie 
bois permet d’alimenter 
de façon écologique et 
mutualisée l’EHPAD, la 
cuisine centrale, la crèche, 
la MEJ et l’école JB Ver 
Dolto. L’EHPAD, renommé 
«  Hervé-Sabatié  » s’est 
enrichi de 11 places et 
d’une nouvelle unité de vie 

protégée, destinée à des personnes atteintes 
de maladie d’Alzheimer ou de pathologies 
apparentées.
 
Entreprises ayant collaboré au projet de la MEJ : 
ACS PRODUCTION, AGV FLOTTES, ALU DIFFUSION, BANZO, BOURRIE, 
CILCO, DESCOULS, Didier MAJOURET, ETC, FAUCHE, HRC DIFFUSION, 
IPB, JP VERINES, LABORDERIE TAULIER, LACAZE, Nicolas DUBOIS, 
PROCIBA, PSO, SAHUGUEDE VERTIGO, SOCOTEC, SUD ECOWATT, TOU-
LOUSE MÉTROPOLE EMPLOI, VOINOT TP
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Le temps s’égrène inéluctablement et nous voici déjà à l’aube de 
l’année 2024. Une page qui se tourne est pour nous l’occasion de 

faire le bilan de l’année écoulée et de poser les jalons pour l’année 
à venir.

En 2023, nos missions furent diverses et variées ; la brigade de 
MOLIERES et la COB de CAUSSADE dans son ensemble ont enregistré 
un net regain de l’activité judiciaire. Parmi les indicateurs à la hausse, 
on constate une augmentation du nombre des cambriolages. Si nous 
conduisons bien entendu toutes les investigations nécessaires pour en 
identifier les auteurs, nous nous attachons également à être présents 
sur le terrain afin d’assurer un rôle primordial de prévention et de 
dissuasion.

N’oubliez pas que vous avez un rôle à jouer en la matière en veillant 
à fermer vos habitations pendant vos absences et en n’hésitant pas 
à nous signaler tout véhicule ou comportement que vous jugeriez 
suspect.

Si le nombre d’accidents routiers demeure stable, les conséquences 
corporelles de ceux que nous avons pu constater s’avèrent 
malheureusement gravissimes. Les causes principales des accidents 
sont hélas toujours les mêmes (alcool, produits stupéfiants, vitesse) et 
ce sont les jeunes conducteurs, à savoir nos enfants, qui sont les plus 
exposés. Soyez assurés que la tolérance zéro est appliquée pour tous 
ces comportements à risques irresponsables.

Les faits d'escroquerie sur internet connaissent quant à eux une 
croissance exponentielle. La difficile conjoncture économique actuelle 
constitue un terreau pour ce genre de faits. Toujours plus rusés, les 
escrocs ou pirates ont alors en face d'eux un plus grand nombre de 
personnes à la recherche de la bonne affaire. Le bon sens et le respect 
de quelques règles élémentaires de sécurité permettent à l'utilisateur 
d'éviter bien des déconvenues. Si malgré, votre vigilance vous êtes 
victime ou témoin d’une telle escroquerie, nous vous invitons à la 
signaler sur la plateforme « Thésée ».

Mais qu’est-ce que Thésée ? Si vous êtes témoin ou victime 
d’escroqueries sur internet, cette plateforme est pour vous. Elle vous 
permet de signaler une escroquerie ou de déposer plainte. Elle est 

gratuite et accessible 24H/24H, depuis un ordinateur, une tablette, 
un smartphone.

Thésée a pour objectif de traiter les principaux modes opératoires 
constatés sur internet. La centralisation et l’analyse de ces plaintes 
permettent de mieux connaître ces phénomènes et de lutter plus 
efficacement contre le piratage de messagerie électronique et de 
compte de réseau social, l’escroquerie aux sentiments, aux petites 
annonces (faux acheteurs, faux vendeurs, fausses locations), 
le chantage en ligne, la demande de rançon pour débloquer un 
ordinateur (ransomware), la fraude liée aux faux sites de vente.

Enfin, soyez assurés de l’engagement sans faille de vos gendarmes, 
qui sont toujours placés au cœur de l'événement, au contact de la 
population et au service du citoyen. C'est sur ce précepte que nous 
fondons notre action quotidienne dont les leitmotivs sont le service 
rendu aux citoyens, la préservation de la tranquillité publique et la 
sécurité des personnes et des biens.

Les militaires de la brigade de MOLIERES et plus généralement de la 
Gendarmerie nationale sont donc à votre service.
En attendant de vous rencontrer, prenez soin de vous et de vos 
proches. Je vous fais part, en mon nom et en celui de l’ensemble des 
personnels de la brigade de MOLIERES, de nos meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année 2024.

Adjudant Jean-Baptiste AUDEBAUD
Commandant la brigade de MOLIERES

INFOS UTILES :

Numéro de téléphone de la brigade :
05.63.24.60.20

ADRESSE MAIL :

cob.caussade@gendarmerie.interieur.gouv.fr

Heure d’ouverture de la brigade :
Dimanche de 9h à 12h

En cas d’urgence vous pouvez vous présenter à la brigade de 
Caussade qui est ouverte tous les jours.

GENDARMERIE DE MOLIÈRES
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La traditionnelle fête champêtre de Puycornet a bien eu lieu 
les 14 et 15 août derniers, malgré les menaces de mauvais 
temps. 

Cette année, les festivités ont débuté le 14 août au soir avec le concours de pétanque 
semi-nocturne, un repas entrecôtes grillées et pommes sarladaises, et une soirée 
haute en couleurs animée par « Les Tontons Givrés », suivi de « Interphone ». Le 
lendemain, la journée fut un succès avec les olympiades l’après-midi, ainsi que 
le traditionnel concours de pétanque, puis l’apéritif animé par les bandas «  La 
Pieuvre ». En soirée, l’orchestre « Serge Vergnes » a pris le relais sous le chapiteau 
pour le musette, et la mairie nous a offert un feu d’artifice d’exception, qui nous a tous laissés sans voix ! 
Puis, le DJ accordéoniste « Jordan Patural » a pris les commandes des platines et nous a offert un super show. Merci à tous d’être venus 
aussi nombreux, avec un si bon état d’esprit.

Le 4 novembre 2023, nous vous avons accueillis dans la salle 
des fêtes de Puycornet pour un repas-concert, de nouveau 
sous le mauvais temps. 
Mais c’est compter sans les compétences et l’ingéniosité de 
l’équipe du comité, qui a su s’adapter pour pouvoir griller 
200 entrecôtes et frire 120 kg de frites sans être dérangée 
par le vent ou la pluie.  « Les Freros de la Peña » ont ensuite 
animé la soirée, et le public était au rendez-vous. Merci à 
vous.

Nous remercions monsieur le maire et la municipalité pour 
leur soutien ainsi que tous les commerçants, artisans et 
entreprises qui se sont associés à nous. Merci également aux 
Puycornéennes et Puycornéens pour leur accueil chaleureux 
lors de la tournée des 
fleurs.

Le comité des fêtes 
vous souhaite de très 
bonnes fêtes de fin 
d’année. Rendez-vous 
le 9 mars 2024 pour 
une nouvelle soirée 
repas-concert, et en 
début d’été pour le feu 
de la St-Jean.

Le MOT du COMITE des SETÊF

Il faut profiter de tous les moments de joie que la vie peut nous offrir car tout peut basculer du jour au 
lendemain. Depuis cette dernière soirée, l’un d’entre nous nous a quittés.  Une nouvelle étoile est née 
dans le ciel, qui nous éclairera et nous accompagnera pendant nos prochaines soirées.
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YOGA

Le Centre Social Intercommunal de Lafrançaise propose le mardi à 18h30 une séance 
d’Hatha yoga à la salle de réunion de Puycornet.
L’hatha yoga permet de renforcer et d’assouplir le corps, d’améliorer la posture, la souplesse et 
l’équilibre. Il permet également de réduire le stress, d’améliorer le sommeil, la concentration 
et la mémoire. Il permet enfin de développer la conscience de soi, l’acceptation de soi et le 
bien-être.

Renseignements auprès 
du CIAS : 
05 63 02 39 99    
e.caumon@cc-payslafrancaisain.fr

MENS SANA IN CORPORE SANO !
(Un esprit sain dans un corps sain)

GYMNASTIQUE
Quelques définitions :
La gymnastique est une activité physique 
qui sollicite tous les muscles du corps et 
qui permet de développer la force, 
la souplesse, l’équilibre, 
la coordination et la 
concentration.
La gymnastique 
peut avoir des 
bienfaits sur la 
santé, comme 
prévenir les 
problèmes de 
dos, améliorer 
la posture, réduire 
le stress, favoriser le 
sommeil et renforcer le système 

immunitaire.
La gymnastique peut aussi être une source 

de plaisir, de créativité, d’expres-
sion et de confiance en 

soi. Elle permet de 
se fixer des ob-

jectifs, de se 
dépasse r, 
de se faire 
des amis et 
de partager 

des émo-
tions. La gym-

nastique peut se 
pratiquer à tout âge.

PUYCORNET GYM

Au cœur du village
Les lundis et jeudis à 19h00, salle de réunion de Puycornet.
(cotisation annuelle de 30€) – Vous pouvez venir nous rejoindre en cours d’année.
Renseignements : 06 73 01 13 09
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Nous avions à cœur, lorsque l’idée d’un 
marché à PUYCORNET germa en nous, de 
vous proposer des produits locaux, variés et 
de qualité. En effet, nous avons cette chance 
sur nos coteaux de pouvoir bénéficier d’une 
variété importante de produits  : viandes, 
miel, fromages, fruits, conserves, œufs, 
confiseries artisanales, légumes etc….

L’idée que nous pouvions être acteurs dans 
notre souveraineté alimentaire fut alors une 
évidence pour nous et quoi de mieux pour 
cela que de créer des lieux de rencontre 
près de chez nous.

Il était également important pour nous de 
créer du lien entre les villageois, comme 
un petit rendez-vous hebdomadaire où l’on 
vient certes se fournir en produits locaux 
mais aussi échanger, papoter, rigoler, cher-
cher de la bonne humeur, du réconfort et 
bien d’autres choses.

Cette première saison a été riche en ensei-
gnements et nous tenions à remercier Mon-
sieur PRAYSSAC pour l’enthousiasme et le 
soutien dont il a fait preuve pour ce projet 

en permettant sa création. Nous tenions 
également à remercier tous les producteurs 
présents sur cette première saison dont 
l’énergie et le cœur ont permis la naissance 
d’une magnifique collaboration.
Et enfin, nous vous remercions VOUS pour 
votre engagement et votre participation.

Nous vous attendons nombreux pour la 
Saison 2 du Marché Fermier de PUYCORNET 
dès le 24 avril 2024.

En attendant, passez de belles fêtes de 
fin d’année avec vos proches et remplies 
d’amour.

Mathieu des « Jardins du Pesquié »

MARCHE FERMIER DE PUYCORNET

RETOUR A LA PREMIERE SAISON DU MARCHE FERMIER DE PUYCORNET
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AÎNÉS - JOURNÉE DU SOUVENIR ET DE L'AMITIÉ

La municipalité avait mis les 
petits plats dans les grands 

pour honorer les seniors de 
la commune. La journée avait 
débuté par le dépôt de gerbe 
au monument aux morts (voir 
revue de presse). Puis toute 
l’assemblée s’est retrouvée 
dans la salle des fêtes autour 

d’un succulent repas concocté par le traiteur Christophe GROS et toute son équipe.

En fin de repas, le Maire Jean-Michel PRAYSSAC prit la 
parole pour honorer les doyens de l’assemblée Alice 
BELVEZE et Marcel FACCA tout en souhaitant la bienvenue 
aux nouveaux. Il fit observer une minute de silence à la 
mémoire des camarades disparus durant l’année. Avec 
beaucoup d’émotion, il eut une pensée émue pour Nicolas 
CARBONELL, membre du comité des fêtes dont la disparition 
brutale à l’âge de 22 ans laissera un grand vide

On notait dans l’assistance la présence de nos deux 
conseillers départementaux Sophie DELBREIL et Mathieu 
ALBUGUES et du curé du secteur Gilbert ODI. Les agapes 
furent animées par Louis BAUDEL que l’on ne présente plus. 

Non content de faire chanter un public tout acquis à sa 
cause, il a apporté ce qui allait devenir des souvenirs 
inoubliables pour tous avec tout d’abord la mise en lumière 

du talent caché d’Aline DABERNAT qui a interprété deux titres de son 
œuvre personnelle avec une impressionnante sérénité. Ce qui lui a 
valu une standing ovation bien méritée  ! Puis vint le tour de notre 
conseillère départementale Sophie DELBREIL qui, accompagnée de 
l’abbé ODI, monta sur la scène de la salle des fêtes. Ils firent étalage 
de leurs compétences aux percussions en entonnant avec le public un 
des classiques de Joe DASSIN !
Tout ce petit monde regagna ses pénates en se donnant déjà rendez-
vous pour l’année prochaine !

REPAS DE L’AMITIE
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AÎNÉS - JOURNÉE DU SOUVENIR ET DE L'AMITIÉ

Chaque année, les décès et la maladie 
dégarnissent un peu plus leurs rangs, 

mais nos anciens combattants d’Afrique 
du Nord se font toujours un devoir de 
prendre part le 11 novembre et le 8 mai 
aux cérémonies commémoratives des deux 
derniers conflits mondiaux organisées autour 
de nos monuments aux morts, et le 19 mars à 
celles qui rappellent la guerre dans laquelle, 
issus de la conscription, ils sont partis 
combattre à l’âge de 20 ans. 

Sans oublier, bien sûr, de participer, porte-
drapeaux en tête, à la célébration du 14 juillet, 
particulièrement significative cette année 
alors que des hordes de jeunes émeutiers 
mettaient à mal nos valeurs républicaines. 

Autant de réunions rappelées dans le rapport 
moral dressé par Claude BES, président du 
comité local, à l’occasion de l’assemblée 
générale annuelle regroupant à ce jour 30 
adhérents et 6 veuves. Autant d’occasions du 

plaisir de retrouver l’amitié fraternelle qui les 
unit.

Un nouvel adhérent  ! Cette assemblée 
poursuivit sur un bilan financier sain 
principalement alimenté par les subventions 
municipales des communes mères de la 
section, a par ailleurs permis d’enregistrer 
l’arrivée d’un nouveau venu, Vitry Anasthase, 
récemment installé à Molières et dont une fille 
demeure à Montfermier. Militaire de carrière 
en retraite, originaire de l’île de la Réunion, il 
compte 33 ans de service en Allemagne, en 
Moselle et dans le Var, et a tenu à rejoindre 
les rangs de nos anciens combattants. Il est 
le bienvenu.

Le comité local déplore le décès de son 
trésorier Pierre LENFANT qui vient de nous 
quitter à l’âge de 91 ans et adresse à ses 3 
enfants ses plus sincères condoléances.

LE COMITE FNACA MOLIERES-PUYCORNET 
EN ASSEMBLEE GENERALE
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Le comice de l’ancien canton de Molières était cette année à l’image de 
notre agriculture : des produits et des animaux de très belle qualité mais 

des participants toujours un peu moins nombreux malgré les efforts pour 
les mobiliser de l’équipe du Président Dominique ISSOLAN. Malgré tout, la 
journée s’est déroulée sous un beau soleil de fin d’été avant qu’un orage 
en soirée ne vienne s’inviter pendant le banquet qui clôtura cette belle 
manifestation.
L’ensemble des parlementaires (Valérie RABAUT députée, Marc-Antoine LEVI et Francois BONHOMME 
sénateurs) Jérome BECQ vice-président du Conseil Départemental représentant Michel WEILL et les maires de 
l’ancien canton de Molières avaient pris part au cortège venu « passer en revue » l’ensemble des exposants. 
La fin de matinée se termina par un vin d’honneur offert par la municipalité de Molières. 8 Puycornéens 
furent récompensés lors du banquet final pour leur participation et la qualité de leur exposition, 
il s’agit de :

 Eric LAFAGE
 Roland LAPORTE
 Claude LAFLORENTIE
 Nathan MARTINEZ (petit-fils d’André et Christiane MOURGUES)
 Steeven PONAMA (ferme du Mourié)
 Christian ROUCHY
 Linda TREITINGER
 Françoise VIAUD

LE COMICE AGRICOLE

Félicitations 
à eux ainsi 
qu’à tous les 
exposants.
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Comme le veut la tradition, 1 année sur 4, 
cette manifestation s’est déroulée cette année 

sur notre commune au lieu-dit «  Lestiol  » sur la 
propriété d’Adrien et Claudette PECHARMAN 
dont l’exploitation est reprise par leur petit-fils 
Hugo.
Le cadre était magnifique et le nombre de 
participants (13) conséquent pour ce qui est un 
des rares concours qui a encore lieu dans notre 
département.
Les menbres de l'association (la Vieille Charrette) 

avaient remarquablement bien organisé cette journée avec une exposition de vieux engins 
pétaradants pour le grand bonheur des plus anciens et des démonstrations de matériels haut 
de gamme.

Le Maire Jean-Michel PRAYSSAC lors de la remise des 
coupes tout en félicitant les organisateurs, eut ces quelques 
mots :
« Notre ancien canton de Molières a cette particularité, 
des jeunes agriculteurs s’y installent et ont bien du mérite 
et du courage car ils doivent faire face à des tracasseries 
administratives de la part de fonctionnaires qui usent et 
parfois abusent de leurs prérogatives. Et pourtant sans 
notre agriculture que deviendraient nos campagnes  ! 
Imaginez un instant une arrivée du Tour de France dans un 
col des Pyrénées envahi de ronces avec des gendarmes 
mobiles qui seraient là pour protéger les coureurs des 
attaques du loup ou de l’ours  ! Imaginez une étape 
« TOULOUSE-CARCASSONNE » dans un Lauragais sous 
les friches, sans un champ de tournesol  ! Les audiences 

télé seraient sûrement 
en chute libre ».

Pour terminer, il eut une pensée émue pour Christian DESSAUX 
infatigable défenseur de la cause agricole qui nous a quittés 
au début de l’été après avoir lutté courageusement contre 
la maladie.
Il félicita ensuite les 13 participants au concours qui avaient 
dû s’employer pour tracer leurs sillons dans un terrefort dur 
comme la pierre et en particulier nos valeureux Puycornéens 
Sébastien MONTORIO et Dimitri QUEBRE qui s’illustrèrent 
remarquablement. 
La journée se termina par un repas convivial pris sous 
chapiteau avec plus de 200 convives.
Le concours 2024 devrait avoir lieu sur la commune de 
Molières.

CONCOURS DE LABOUR
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L’Amicale des donneurs de sang bénévoles a 
développé son activité avec trois nouvelles 

personnes venues au bureau de préparation 
et de conduite des cinq dernières collectes qui 
ont reçu de 53 à 70 donneurs. Notre secteur 
reste celui de « l’ancien canton de Molières » 
avec Vazerac, Puycornet et Labarthe. Les 
quatre conseils municipaux donnent une sub-
vention annuelle de fonctionnement. Mais les 
collectes de sang sont ouvertes à tous les don-
neurs des communes voisines ou lointaines, 
comme les vacanciers de l’été ou des fêtes 
de fin d’année ! En 2023 Molières a pu re-
trouver sa collecte grâce à sa salle des fêtes 
spacieuse et accessible au gros fourgon de 
matériel et au parking facile. Il y en aura deux 
en mars et juillet 2024. Les trois autres auront 
lieu à la salle des fêtes de Labarthe.

La collation, un grand moment !

Après le prélèvement du sang, les donneurs 
doivent rester sous vigilance du corps médical 
dans la salle et des bénévoles de l’Amicale 
leur servent une joyeuse collation puisque 
c’est un moment de rencontre citoyenne et so-
lidaire pour sauver des vies. Pour raison de 

Covid, les restrictions et interdictions avaient 
isolé la grande tablée  : chacun devant son 
assiette individuelle et à un mètre des autres ! 
L’EFS (établissement français du sang) octroie 
quelques euros par donneur à l’Amicale qui 
achète dans les commerces locaux et auprès 
des producteurs dont certains offrent une den-
rée (pizza, fromage de chèvre, jus de fruits, 
pain et fruits de saison). Merci à tous.

Toujours plus de sang, on le sait.

Localement, nous faisons le maximum pour les 
collectes et les campagnes de télévision ou ra-
dio le répètent. Il faut des centaines de poches 
tous les jours car elles ne se conservent pas 
longtemps et le sang n’est pas transfusé tel 
quel à un malade ou blessé. Nous entendons 
parler des plaquettes et du plasma, mais il y 
a aussi la fabrication de médicaments à par-
tir du sang. On peut donner de 18 ans à 70 
ans. Il faudra de nouveaux donneurs le 29 dé-
cembre à Labarthe, puis le 6 mars à Molières.
 
Pour en savoir plus : www.efs.sante.fr. 
Pour aider : Patrick VIDAL, président local , 06 44 83 95 33.  

AMICALE CANTONALE 
Des Donneurs de Sang Bénévoles
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En 2023, le Syndicat Département de l’Energie de Tarn-et-Garonne a réalisé une série de 
travaux sur la commune. Tout d’abord, des travaux de renforcement des lignes électriques 
sur le poste Sainte-Croix, route de Cougournac, ont été réalisés et sont opérationnels en 
cette fin d’année 2023 pour un montant de 30 000 € TTC. Les fils nus seront remplacés 
par un câble torsadé. 

A Perrou, route de Molières, le réseau électrique aérien existant a été enfoui sur une 
distance de 400 mètres en reprenant tous les branchements au cours de l’été 2023 pour 
un montant de 83 000 € TTC. 

Au chemin de Souliès, route de Lafrançaise, le réseau électrique a bénéficié d’une opération 
de renforcement en aérien le long de la route départementale et d’un enfouissement de la 
ligne électrique, au lieu-dit Cloupet, pour un montant de 48 000 € TTC.

Aux lieux-dits Jouany et La Poujade, la ligne ancienne et vétuste va être reconstruite le 
long de la route pour un montant estimé de 50 000 € TTC. 

Pour cette nouvelle année 2024, à proximité du secteur de Mourié, un poste de 
transformation électrique sera positionné au lieu-dit Rabanels afin de fournir une bonne 
qualité de réseau pour un montant estimé de 30 000 € TTC et à Borde-Blanche, un 
renforcement du réseau sera réalisé  pour répondre aux besoins du secteur pour un 
montant estimé à 30 000 € TTC.

Réalisés en 2023 ou programmés en 2024, le SDE 82 aura financé un montant global de 
271 000 € TTC de travaux de renforcement de réseau permettant d’améliorer la qualité 
de desserte d’électricité sur la commune. 

LE SDE 82

Plusieurs moyens sont à votre disposition : par courrier à SDE 82, 78 avenue de 
l’Europe 82000 Montauban, par courriel à sdetg@sdetg.fr ou par téléphone 
au 05 63 21 09 26. Plus d’informations sur le site Internet www.sde82.fr.

LES TRAVAUX EFFECTUÉS PAR LE SDE 82 SUR LA COMMUNE
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Le TRT judo 82 entame sa 17ème saison cette 
année et celle-ci débute plutôt bien puisque 130 

judokas et pratiquants taïso se retrouvent sur les 
tatamis chaque semaine.
Le club propose des cours de judo tout public dès 
l’âge de 4 ans jusqu’à 99 ans ainsi que des cours 
de taïso (préparation du corps  :  exercices de 
renforcement musculaire, cardio, coordination, 
équilibre). Les cours ont lieu sur deux structures :  
Lafrançaise et Meauzac. 

Le TRT Judo est un club actif tant sur le plan sportif 
qu’associatif. En complément des entraînements 
et compétitions, nous proposons des stages multis-
ports pendant les vacances de la Toussaint et de 
Pâques, ainsi qu’un tournoi départemental qui se 
déroulera le 14 janvier 2024 à Meauzac.
Côté associatif, le club a organisé son premier 
loto de la saison le 20 octobre dernier et la fête 
de Noël le 1er décembre à Barry d’Islemade.

Label Argent France Judo

Le TRT Judo 82 a été récompensé pour sa qualité d’enseignement et d’investissement dans le judo 
(compétitions, arbitrage, formation des professeurs, …) le 7 octobre dernier, à Carcassonne, lors 
du stage national de rentrée des enseignants. Le club a reçu le Label Argent de la Fédération Na-
tionale France Judo en présence de Monsieur Jean-Luc Rougé, 9ème Dan ; nous sommes les seuls 
du département à avoir obtenu cette distinction.

Mises à l’honneur

Le 6 juillet dernier, Pauline Hoeppe Boulinguez s’est vu remettre par Madame Colombié, conseil-
lère départementale, le trophée de l’arbitre de l’année à la fête des sports du département du Tarn 
et Garonne à Montauban. Le 10 septembre au forum des associations de Lafrançaise, Yannick 
Garrigenc a reçu le trophée de la ville pour son investissement en tant que bénévole. 
Félicitations à tous les deux !

Si vous souhaitez essayer le judo ou le taïso, vous pouvez nous rejoindre à tout moment de la 
saison, des cours d’essai gratuits sont proposés.

Les membres du TRT JUDO 82 vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin d’année 
et vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2024 !

TRT JUDO 82 : CLUB LABEL ARGENT
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SYNDICAT MIXTE 
DU BASSIN DU LEMBOULAS

Le Syndicat Mixte du Bassin du Lemboulas (SMBL) a en charge la gestion des cours d’eau et 
milieux aquatiques du bassin versant du Lemboulas. À travers cette compétence, le syndicat 

réalise des travaux visant à restaurer les milieux aquatiques mais aussi à préserver la qualité et 
la quantité de la ressource en eau, en accord avec la réglementation et les objectifs d’atteinte du 
bon état écologique des cours d’eau. Ce programme est financé en partenariat avec l’Agence 
de l’Eau Adour Garonne, la Région Occitanie, le Département de Tarn-et-Garonne.

Si, historiquement, les travaux étaient principalement ciblés sur la gestion de la ripisylve (boise-
ment des berges), ils intègrent aujourd’hui des aménagements et travaux plus ambitieux visant 
l’amélioration du fonctionnement des cours d’eau tels que le reméandrage. Le reméandrage, 
c’est redonner au cours d’eau son tracé naturel d’origine : un tracé sinueux moins profond et plus 
fonctionnel. 

CES TRAVAUX ONT POUR OBJECTIFS : 

l  Un gain de linéaire entre l’ancien et le nouveau lit
l  Une augmentation du stockage d’eau naturel dans le sol
l  L’amélioration du fonctionnement des milieux humides annexes
l  Une amélioration du fond du lit avec l’apport de sédiments (gravier/galets)
l  Une amélioration de la qualité de l’eau
l  La reconnexion du cours d’eau à son champ d’expansion de crue
l  Le ralentissement de l’écoulement des eaux
l  Une augmentation de la valeur écologique des habitats restaurés

Trois années se sont écoulées sur le Rieutord 

En 2020, le SMBL a réalisé le 
premier chantier de reméandrage 
du bassin du Lemboulas sur le 
ruisseau du Rieutord. 
Trois en plus tard, c’est un retour 
d’expérience positif qui a amené le 
chantier à être médiatisé à travers 
une publication de l’Agence de 
l’eau Adour Garonne, la réalisation 
d’un article de presse sur le 
journal Libération et un passage 
sur le journal télévisé de TF1. Un 
montage vidéo a aussi été réalisé 
par l’association survol visible sur 
le site Youtube en mentionnant dans 
l’onglet recherche «  association 
survol reméandrage ».       Suite page 26
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Pour tout renseignement - Syndicat Mixte du Bassin du Lemboulas - 1, passage de la Poste - 82220 VAZERAC
Secrétariat : 05.63.67.61.78 / siah.bassin.du.lemboulas@wanadoo.fr  - 

Techniciens de rivières 06.79.67.77.28 / jerome.scudier@quercycaussadais.fr - 06.15.22.21.09/ gauthier.aucoin@quercycaussadais.fr

Le linéaire est passé de 110m à 185m avec une meilleure diversité d’habitats et de sédiments.  
Le gabarit moins profond d’environ 1m a amélioré le stockage d’eau dans le sol et a permis 
l’apparition d’une zone humide de 6000 m² 
identifiable grâce à une végétation spécifique. 
Des mares ont aussi permis de donner des 
habitats supplémentaires. 

LES PETITS RUISSEAUX FONT 
LES GRANDES RIVIÈRES 

En 2022 et 2023, un nouveau projet de 
renaturation d’un ruisseau par reméandrage 
a été réalisé sur le Lembenne au niveau des 
communes de Durfort-Lacapelette et Moissac. 
Le Lembenne, curé et rectifié par le passé faisait 
par endroits près de 3m50 de profondeur avec un tracé rectiligne tel un canal. Ce ruisseau, 
très profond dans ce boisement, était déconnecté de son lit majeur et entrainaît le drainage de 
la zone humide.
Après discussion et autorisation des quatre propriétaires de la 
zone, les travaux ont été réalisés en interne par les 3 agents 
techniques du SMBL avec l’appui des techniciens. 

Ce chantier d’envergure sur un cours d’eau plus important a 
concerné sur les deux années une renaturation d’environ 700 m 
de cours d’eau (500m à l’origine). 
Par endroits, le lit du Lembenne a été remonté de 1.5m permettant 
ainsi de stocker naturellement environ 6000m³ d’eau en plus dans 
le sol. Ce gabarit moins important permettra aussi de favoriser les 
débordements sur une zone présentant moins d’enjeux et diminuer 
le risque sur des zones sensibles situées à l’aval. 

Le site restauré, c’est une eau plus fraîche, de meilleure qualité et remobilisable sur une plus 
longue période qui sera disponible pour l’ensemble des usages qui en découlent. 
Les travaux ont aussi permis de réaménager un passage à gué devenu inutilisable. 

Ces actions permettent des gains importants localement, leur ampleur et leur multiplication 
permettent des gains au niveau du bassin versant. 

SYNDICAT MIXTE 
DU BASSIN DU LEMBOULAS
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SIX NOUVELLES ACTIVITES 
IMPLANTEES SUR LA COMMUNE

LES CROIX DE GIBINIARGUES 
SONT DE DE RETOUR

L’usure du temps et les intempéries avaient eu 
raison d’elles. Après un bon sablage et une 
couche de peinture réparatrice, elles ont retrouvé 
leur place sur les deux piliers du portail de l’entrée 
du cimetière de Gibiniargues. Les paroissiens ont 
dû apprécier !

Si vous avez envie de préserver, de mettre en 
valeur le pont romain du Petit Lembous 
qui relie MOLIERES et PUYCORNET : 

venez nous rejoindre le vendredi 2 février à 18 h 30 à la salle polyvalente de MOLIERES.
Si vous avez des photos de l'édifice, amenez-les ! Ensemble préservons notre patrimoine ! 

INFOS DIVERSES

REUNION PUBLIQUE
Pont romain MOLIERES-PUYCORNET

Les amoureux du pont romain.

 Ne pas débroussailler son terrain va coûter plus cher. Un décret publié 
au Journal officiel du 1er août 2023 classe désormais toutes les infrac-
tions à cette obligation en contraventions de cinquième classe. Une mesure 
applicable dans certains départements pour renforcer la prévention des 
incendies. 
Une amende pénale de 1 500 € au maximum (3 000 € en cas de récidive) peut alors être prononcée. Le 
maire peut aussi infliger une amende administrative qui peut désormais aller jusqu’à 50 € du mètre carré 

non débroussaillé depuis la loi visant à renforcer la prévention et la lutte contre les incendiées promulguée le 10 juillet 2023.
En zone rurale, l’élagage des arbres et arbustes ainsi que l’élimination des résidus de coupe, comme l’herbe ou les branchages, revient aux pro-
priétaires de construction, de chantier ou d’installation. Pour savoir si son terrain est soumis à une obligation de débroussaillage, il est possible de 
consulter la carte publiée sur le site geoportail.gouv.fr.

ODYSSEE 
SUCREE

pâtisserie 
traditionnelle et 

cake design

101 route 
de l’Honor-de-Cos
Tél. : 06.34.84.91.82

PUJOL 
CYRIL

Film déco, adhésifs 
sur tout support, 

signalétique, 
peinture et 
bricolage

88 impasse 
de Rival
Tel : 06.71.57.23.19 
ou 06.30.24.57.78

URL 
R’DELEC

Electricité
Pose panneaux 
photovoltaïques

Recharche
voitures electriques

26 route de ROUZET
Tél. : 06.74.58.05.44

SOCIETE 
DL

Maçonnerie, 
couverture, 
zinguerie

251 chemin 
de Serre-del-Bosc
Tél : 07.67.92.38.65

AUDREY
CHRISTIN

Votre agent 
immobilier sur 

Puycornet

Tel : 06 87 03 28 47
audrey.christin@
laplacedelimmo.fr
www.laplacedelim-
mo.fr

JOHANNE 
KAISSE

Naturopathie 
Massages 

Ayurvédiques

22 Impasse 
de Rival
Tél. : 06.66.23.03.00 
sur Rendez-vous
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LES ACTU DU TRI

 

LLEESS  CCOOLLLLEECCTTIIVVIITTEESS  DDEE  TTAARRNN  EETT  GGAARROONNNNEE  SSEE  MMOOBBIILLIISSEENNTT  
CCOONNTTRREE  LLEESS  66  EERRRREEUURRSS  DDEE  TTRRII  LLEESS  PPLLUUSS  CCOOUURRAANNTTEESS    

DDAANNSS  LLEE  BBAACC  OOUU  LLAA  CCOOLLOONNNNEE  JJAAUUNNEE  
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LES ACTU DU TRI
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RÉTROSPECTIVE   2023        EN IMAGES

CONCOURS LABOUR PUYCORNET

CONCERT PASSIONS BAROQUES 
EGLISE GIBINIARGUES

CONCERT ALDABARAN

CONCERT DIVERTIMENTO

CONCERT RESONANCES CHATEAU DE LISLE

CONCERT LES RESONANCES CHATEAU DE LISLE 

FEU DE LA SAINT-JEAN

CONCERT ECOLE DE MUSIQUE
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RÉTROSPECTIVE   2023        EN IMAGES

PETIT MARCHE

COURSE CYCLISTE A ROUZET

JOURNEE DECOUVERTE - RANDO

FETE COMMUNALE DU 15 AOUT 2023

FEU ARTIFICE 15 AOUT 2023

AFFICHE DU FILM 

DIFFUSE EN PLEIN AIR

THEATRE 
UN JEU DE LA SCÈNE ...

RANDONNEE NOCTURNE

RENCONTRE INTERGÉNÉRATIONNELLE ÉCOLE PUYCORNET

SOIREE ENTRECOTES FRITES

31



RECENSEMENT DE LA POPULATION 2024

En janvier 2024 vous serez concerné(e) par le recensement et votre participation 
est essentielle !
Le recensement de la population de la commune va débuter le 18 janvier 2024 
et se poursuivra jusqu’au 17 février 2024.Un agent recenseur passera à votre 
domicile durant cette période, muni d’une carte officielle et est tenu au secret pro-
fessionnel.
Le recensement de la population a lieu tous les 5 ans et est obligatoire.

Si le recensement permet de connaître le peuplement de la commune, il permet 
aussi à l’État de calculer les dotations de fonctionnement attribuées aux communes. 
Chaque habitant recensé est primordial pour les finances communales.Vous pou-
vez répondre à cette enquête par internet ; pour ce faire, l’agent recenseur vous 
expliquera la marche à suivre.
Si vous ne pouvez pas ou ne le souhaitez pas, vous pourrez bien sûr utiliser les 
documents papiers.
Toutefois, répondre par internet est simple, rapide en quelques «clics » et présente 
de nombreux avantages : une économie de papier, une réponse plus facile, une 
confidentialité préservée et surtout un gain de temps.

Toutes les informations sont disponibles sur le site : 
www.le-recensement-et-moi.fr

LE RECENSEMENT

Les agents recenseurs qui passeront à 
votre domicile sont :

Michelle LAFLORENCIE et Brigitte PUJOL.
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NAISSANCES
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Les représentants au Parlement européen sont élus par les 
citoyens des pays de l'Union européenne lors des élec-

tions européennes.
Les prochaines élections européennes sont prévues 
le dimanche 9 juin 2024. Il n'y a qu’un seul tour de scrutin.
Tout citoyen français et européen âgé d'au moins 18 
ans la veille du jour du scrutin peut voter aux élections 
européennes. Il faut également être domicilié dans la 
commune où l'on souhaite voter et être inscrit sur les listes 
électorales de cette commune.
Les ressortissants communautaires qui ont le droit de voter 
dans leur État d'origine peuvent aussi voter aux élections 
européennes. Ils doivent résider dans la commune où ils 
souhaitent voter et être inscrits sur les listes électorales 
complémentaires de cette commune.

VOTER EN FRANCE :

Les citoyens de l'Union européenne, pour voter en France, 
doivent :
l S'inscrire sur une liste électorale complémentaire,
l Ne pas être privé du droit de vote dans leur pays d'ori-
gine, ni en France,
l Remplir les conditions légales (autres que la nationalité) 
pour être électeur en France.

Sont considérés comme résidant en France les citoyens de 
l'Union européenne qui y ont leur domicile réel ou qui y 
résident de façon continue.

COMMENT S’INSCRIRE ?  

L'inscription peut s'effectuer auprès de la mairie
directement à la mairie avec les pièces exigées,
par courrier en envoyant le(s)formulaire(s) d'inscription à 
télécharger  sur https://www.service-public.fr/
particuliers/vosdroits/F1937 et les pièces exigées.

Une démarche simplifiée : s'inscrire en ligne
Il peut être aussi plus simple de le faire au moment qui 
vous convient, du lieu où vous voulez en vous connectant 
sur le site du Service Public : https://www.service-public.
fr/particuliers/vosdroits/F1937

Vérifier sa situation électorale :
Pour vérifier son inscription sur les listes électorales, il est 
possible :
l d’utiliser la procédure d’interrogation de situation 
électorale en ligne : https://www.service-public.fr/
particuliers/vosdroits/demarches-et-outils/ISE
l de se renseigner directement auprès de la Mairie de sa 
commune d’inscription.

MARIAGES

CAPDORDY Damien & GARRIGUES Marie-Sophie Angèle Ghislaine  le 04/03/2023

COMBALBERT Maxime Julien & BARON Anaïs Morgane   le 03/06/2023

BOZZETTO Benoît Julien & HODYRA Coralie Carine Yvette   le 24/06/2023

GASC Sébastien Jérémy & PECHARMAN Mélanie Adeline   le 08/07/2023

CHAPLET Gaëtan & CHELAL Johanna      le 09/09/2023

POLATO Luciano   le 05/04/2023 à Montauban

GOMEZ Noam, Gabriel  le 24/06/2023 à Montauban

RIVIERE CARLIEZ Anabelle, Julie, Nadège  le 17/07/2023 à Montauban

PARIS Lino, Louis, Francis  le 16/11/ 2023 à Montauban

BEAUFILS Lou, Marie le 2 /12/ 2023 à Montauban

PORTAL Félicie Rose épouse VIROULAUD  le 09/05/2023

REY Simone Marie épouse BARAIRE  le 18/05/2023

LEMERCIER Marie-Jeanne épouse PELLO  le 19/06/2023

LENFANT Pierre Léopold Victor  le 16/10/2023 
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REVUE DE PRESSE
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REVUE DE PRESSE

35



©
 ph

ot
os

 : 
M

ed
ia

-c
re

at
io

n.
fr

Puycornet, le bourg - Juillet 2023
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